



Réf : 3_tan tan_15_1

Titre : Energie, mines et industries

Région Guelmim Es Smara
Energie, mines et industries

Mines et Carrières

Les régions du Sud sont dotées de ressources minières considérables.

L'exploitation de celles-ci repose essentiellement sur l'extraction des phosphates et l'exploitation des carrières de sel et de sable.

Actuellement, des recherches et des prospections sont en cours pour déceler des gisements de métaux précieux, des minéraux industriels et du pétrole.

En effet, des gisements de métaux précieux sont prospectés dans la province de Tata et des minéraux industriels (zircon, sables siliceux, magnésite, potasse, sel gemme) dans la province de Guelmim et près de Dakhla. La recherche pétrolière, quant à elle concerne 3 zones continentales ainsi que la partie Tarfaya-Lagouira Offshore où l'ONAREP a passé 2 conventions d'exploration avec McGee et Total-Elf-Fina. L'exploitation des ressources est consacrée essentiellement à l'extraction des phosphates (gisement "Oued Eddahab" près de Boucraâ) et à l'exploitation des carrières de sel et de sable.

Ces recherches et prospections dépendent de la généralisation de la couverture du territoire en cartes géologiques. Le programme lancé par le BRPM pour une durée de 5 ans, avec un budget de 265 MDH, donne la priorité à Aousserd, Dakhla, Boujdour, Laâyoune et Es-Semara.

Industrie

L'industrie est étroitement liée à la pêche et est localisée à proximité des ports.

En effet, les investissements réalisés au niveau des différents ports ont entraîné une croissance rapide des tonnages de pêche débarqués et le développement des installations des usines de transformation et de valorisation des ressources halieutiques.

D'une manière générale, les unités industrielles existantes sont caractérisées par :

- Une genèse, principalement due à la politique volontariste des pouvoirs publics et notamment aux divers encouragements consentis à l'investissement privé ;
- Une dépendance marquée vis-à-vis du secteur de la pêche maritime dont elles transforment les produits (conserveries, unités de farine et huile de poisson, congélation...).

Le secteur de l'industrie a sensiblement contribué à la résorption du chômage dans les provinces du Sud du Royaume. En effet, dans la région de Guelmim-Es-Semara, il a contribué à la création de 3.963 emplois dont 93% sont concentrés dans la ville de Tan Tan et de 3.000 emplois dans la région de Laâyoune-Boujdour-Sakia El Hamra. Par ailleurs, l'expansion du potentiel industriel des provinces du Sud dépend de la promotion de l'investissement privé et de la diversification des activités et des débouchés.

Source : Web APDS